

**COMMUNIQUÉ DE PRESSE - 22 janvier 2020**

**CHIARA LUBICH : UN MESSAGE D'UNE TRÈS GRANDE ACTUALITÉ**

**Il y a 100 ans, le 22 janvier 1920, naissait à Trente Chiara Lubich, fondatrice du Mouvement des Focolari.**

**Le mot de la Présidente Maria Voce.**

Dans un monde où « apparaissent continuellement des courants de particularismes et de divisions, et sont érigés sans cesse de nouveaux murs et de nouvelles frontières », le message d'unité de Chiara Lubich est « d'une très grande actualité. » Cette pensée est au cœur du message vidéo par lequel Maria Voce, Présidente du Mouvement des Focolari, commémore aujourd'hui, 22 janvier 2020, le 100e anniversaire de la naissance de la fondatrice des Focolari.

Elle la décrit comme « une femme qui a vécu afin que, dans le monde, tous se redécouvrent frères et que puisse se construire la famille des enfants de Dieu, unie par l'amour réciproque. Et elle l'a fait jour après jour, en tissant des relations avec toutes les personnes qu'elle rencontrait, sans se laisser arrêter par les différences de culture, de religion, de sexe, d'ethnie, d'âge... Elle était, en effet, convaincue que Dieu est Père de tous et que, par conséquent, tous les hommes et toutes les femmes sont frères et sœurs. »

Pour « ne pas faire de Chiara un souvenir nostalgique », la Présidente invite tous ceux qui ont rencontré le charisme de Chiara Lubich à vivre la caractéristique principale du Mouvement des Focolari : « Être des personnes capables de créer des relations, d'accueillir les autres sans préjugés, sans idées préconçues, sans schémas, de jouer le rôle de pont avec les autres. » Cette invitation reflète également le slogan que le Mouvement a choisi pour le centenaire de Chiara Lubich : « Célébrer pour rencontrer ».

Le 22 janvier, et tout au cours de l'année du Centenaire, le Mouvement rend hommage à sa fondatrice avec de nombreuses propositions venues du monde entier : **congrès** qui reflètent la portée du charisme de Chiara Lubich dans tous les domaines de la vie humaine, **initiatives sociales et politiques, rencontres** à caractère œcuménique et interreligieux.

Parmi eux, nous rappelons le congrès « A heath for the human family », qui s'est tenu le 17 janvier à **San Antonio (USA)**, un événement interactif avec des interventions et des réflexions sur la manière dont une spiritualité de l'unité peut aider à construire une communauté au milieu de la polarisation culturelle et politique. « Journeying in Dialogue » ( "*Cheminer en dialogue*"), tel était le titre de l'événement interreligieux national organisé le 18

janvier par des jeunes des écoles chrétiennes et sikh de **Birmingham (Royaume-Uni)** avec des témoignages d'unité inspirés de la spiritualité du Mouvement des Focolari. Il y a eu aussi de nombreuses célébrations religieuses en souvenir de Chiara Lubich. **Aux Philippines**, le 19 janvier, une messe devait avoir lieu à la Cité pilote internationale des Focolari "*Mariapolis Peace*" (Tagaytay), mais la population a été évacuée en raison de l'éruption du volcan **Taal**. Aussi a-t-elle été célébrée à Manille, présidée par l'archevêque de la ville, le cardinal Luis Antonio Tagle, Préfet de la Congrégation pour l'Évangélisation des Peuples.

Parmi les événements particulièrement importants figure **la visite du Président de la République italienne, Sergio Mattarella, le 25 janvier à Trente**, ville natale de la fondatrice du Mouvement des Focolari, dans le cadre d'une rencontre avec les habitants intitulée "Trente rencontre Chiara".

L'année des célébrations du Centenaire a été inaugurée à Trente le 7 décembre 2019 avec le lancement de l'exposition "Chiara Lubich, Ville Monde" qui restera ouverte jusqu'au 7 décembre 2020 aux "Gallerie" (*Tunnels*) de la ville.

D'autres expositions s'ajouteront à celle de Trente au cours de l'année 2020, consacrées à Chiara Lubich dans différentes parties du monde. La première sera inaugurée le 29 février dans l'espace d'exposition de la Custodie au couvent Saint-Sauveur à **Jérusalem** (Terre Sainte) et durera jusqu'au 14 mars. Puis ce sera le tour de l'exposition d'Alger (Algérie) qui aura pour objet d'approfondir le dialogue interreligieux, en particulier avec l'Islam. Elle sera inaugurée le 16 mai 2020, journée internationale du *Vivre Ensemble dans la Paix*, proclamée à l'unanimité comme telle par l'Assemblée Générale des Nations Unies à l'initiative de l'Algérie et sur proposition d'une confrérie soufie locale. À **Sao Paulo**, au **Brésil**, dans la salle d'exposition du Cercle Italien, l'exposition sera ouverte en août. D'autres expositions s'ouvriront ensuite à **Mexico, Nairobi (Kenya), Mumbai (Inde) et Sydney (Australie)**.

*Stefania Tanesini - Service de presse Focolari - +39 3385658244*